

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume IX.

15 Septembre 1898

Numéro 14

---

---

## BULLETIN

---

\* \* Canada.—La cérémonie du sacre de S. G. Mgr Gauthier, archevêque de Kingston, est fixée au 18 octobre courant.

—Les RR. PP. Rédemptoristes viennent de s'établir au Manitoba. C'est un bonheur pour cette province, et nous souhaitons ample moisson aux dignes religieux.

—La question des écoles n'est pas encore réglée au Manitoba. Cette question des écoles, non seulement en cette province éloignée, mais même dans notre Québec, agite toujours les esprits. Si cependant on s'en tenait, de part et d'autre, aux enseignements du Souverain Pontife, il serait aisé de la régler. Mais l'esprit de contradiction qui fait le fond du caractère de tout homme, divise les cœurs, paralyse les bonnes volontés. On se cramponne à des mots, on interprète les textes chacun à sa guise, on ergote sur des tournures de phrases—et, avec la meilleure intention, on embrouille tout, on met la confusion partout. Puis, on tend les bras vers le Pape, en lui criant : “Sauvez-nous !”

Le Saint-Père ne peut pourtant, on en conviendra, faire une encyclique pour expliquer chacune des paroles d'une de ses encycliques. Il est des grincheux qui ne veulent rien entendre, rien comprendre : que peut-on gagner à s'égosiller à leur expliquer ce qui saute aux yeux ?

Il n'est pire sourd que qui ne veut entendre.

\* \* \*

\* \* Rome.—Les derniers jours d'août à Rome ont été marqués par des chaleurs torrides que ceux-la seuls connaissent qui ont vécu à cette époque de l'année à Rome où, suivant un vieux proverbe populaire de mauvais goût, on ne voit dans les rues que des chiens et des Français. Le Saint-Père, malgré ses promenades matinales dans les jardins du Vatican et la fraîcheur de sa résidence d'été si bien, quoique simplement, aménagée, a payé un léger tribut aux incon vénients de la saison. Sans doute, la presse malveillante a, comme toujours, exagéré les choses, mais il n'en est pas moins vrai qu'une certaine inquiétude s'est manifestée dans les rangs de la maison de Sa Sainteté puisque la famille du Pontife est accourue pour prendre elle-même des nouvelles de l'auguste malade. Cette fois encore les soins du Dr Lapponi ont conjuré le mal et la forte constitution de Léon XIII aidant, on l'a vu reprendre ses audiences et oublier les fatigues de la rédaction des deux dernières encycliques. Les lettres adressées naguère coup sur